

Comunicado de Prensa No. 096-12
Marsella, Francia, 13 de marzo de 2012

La Conagua recibe el respaldo de la OCDE para fortalecer al sector hídrico de México

- La gobernanza, la reforma política y la inclusión del sector privado, prioridades del acuerdo
- La inversión privada es un elemento clave para el desarrollo del sector hídrico mexicano: José Luis Luege

José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), y José Ángel Gurría, Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), firmaron un acuerdo de colaboración para intercambiar información que contribuya al mejor desarrollo del sector hídrico en México.

A partir de dicho acuerdo, firmado durante el VI Foro Mundial del Agua —celebrado en Marsella, Francia—, se implementarán estudios que orienten las líneas estratégicas de la Agenda del Agua 2030 hacia temas prioritarios como la cobertura universal de los servicios de agua, ríos limpios, acuíferos en equilibrio y protección a centros de población frente a fenómenos hidrometeorológicos.

La prioridad de los trabajos que se desarrollen a partir de este acuerdo deberán ser la gobernanza, la reforma política y la inclusión del sector privado como fuente de financiamiento de proyectos clave que fomenten el desarrollo del sector hídrico mexicano.

José Luis Luege señaló que “los desafíos hídricos que tiene México son responsabilidad de todos sus habitantes. Hoy más que nunca buscamos un México unido a partir de causas comunes que nos lleven a soluciones concretas. Para ello, los gobiernos, la ciudadanía y el sector privado, debemos apostar por un México que garantice una seguridad hídrica para todos”.

José Ángel Gurría destacó la labor que hace el Gobierno Federal mexicano, mediante la Conagua, para implementar la Agenda del Agua 2030, un proyecto que va más allá de los períodos administrativos gubernamentales y que se posiciona como una de las rutas claves de consenso y de desarrollo para México.

El acuerdo de cooperación entre la Conagua y la OCDE incluye el diseño del marco normativo para dar seguimiento a la implementación de la Agenda del Agua 2030 y el

análisis de la posible inversión pública y privada en materia de agua, con eficiencia en la gestión y el fomento a la participación del sector privado.

La OCDE identificará los obstáculos en la aplicación de la Agenda del Agua 2030 y hará recomendaciones para mejorar las prácticas de gobernanza, perfeccionar los planes de inversión y fomentar la participación de capitales privados.

Asimismo, facilitará la contribución del gobierno mexicano en los diálogos multilaterales sobre política hídrica en América Latina. En este sentido, José Ángel Gurría señaló que la Conagua tiene gran experiencia en el manejo eficiente de los recursos hídricos y, por ello, es fundamental el intercambio de experiencias capaces de enriquecer a otras naciones y contribuir a las mejores prácticas.

“El sector hídrico enfrenta importantes desafíos que se deben afrontar de manera rápida y responsable, de lo contrario se pondrá en riesgo el crecimiento económico, el medio ambiente y la salud humana”, aseveró José Ángel Gurría.

El acuerdo de cooperación entre la Conagua y la OCDE representa un claro ejemplo de las soluciones y los acuerdos tangibles que se han consolidado en el VI Foro Mundial del Agua y es una clara muestra de las estrechas relaciones y el trabajo conjunto entre el Gobierno de México, la Conagua y la OCDE.

ooOoo